

Autoridades en alerta ante alza de circulación de virus respiratorios: “Tenemos un 41 % más de casos”

A nivel ministerial se enfatiza en la vacunación bivalente como método de prevención de cuadros graves de Covid-19.

Nicolás Muñoz Díaz
prensa@latribuna.cl

Hace pocos días diario La Tribuna se refirió a la estancia silenciosa del coronavirus en Chile. Es que expertos han dado cuenta del notorio incremento de contagios de la enfermedad que sigue exportando variantes a cada uno de los rincones del mundo.

Sin embargo, en el caso del territorio nacional, esta afección sigue desplazada por otras patologías virales que se han hecho presente con cifras históricas. No por nada, tanto expertos como autoridades de salud hablan de la mayor circulación de virus respiratorios de los últimos años.

PANORAMA ACTUAL

Al respecto, el delegado provincial de la Seremi de Salud, Cristóbal Vidal, entregó los principales números que permiten dilucidar el actual panorama de enfermedades respiratorias en la región del Biobío.

“Respecto de la circulación viral en nuestra región, podemos indicar que a la semana epide-



miológica número 43, que considera finales de octubre y principios del mes de noviembre, tenemos un 41 % más de casos virales registrados en comparación con la misma fecha del año pasado”, aseguró la autoridad local.

Al desmenuzar estos porcentajes, Vidal detalló que, actualmente, existe una clara predominancia del virus sincicial respiratorio que lidera los casos con un 29,9 % del total. A su vez, enfermedades como el adenovirus siguen en circulación con una predominancia del 16,2 %, y la parainfluenza con un 14,6 %.

EL VIEJO CONOCIDO

Al hablar de la situación del Covid-19 es relevante traer a colación parte de la entrevista sostenida entre Erika Retamal, directora del Departamento de Salud Pública de la Universidad de Talca, con el equipo de diario La Tribuna. Instancia en la que la profesional entregó una acertada visión de este virus conocido a nivel mundial.

En aquella ocasión, la experta aseveró que “a nivel país estamos notando un avance en la cantidad de casos, contrario a lo

a lo anterior, el delegado sumó la situación del coronavirus: “Este representa un 3,6 % de los casos, pero con un incremento importante respecto de la última semana (...) Sobre las consultas por enfermedades respiratorias en la región, a la semana epidemiológica 43, representan un total de 553.534, esto es un 28,1 % menos que en igual periodo del año pasado, y también respecto a la variación semanal las consultas por enfermedad respiratoria disminuyeron en todos los grupos etarios”.

que estábamos acostumbrados. Actualmente estamos en expectativa de saber cuántos casos hay realmente, puesto que el testeо es muy bajo (...) Si aumenta el testeо van a aumentar los casos, ese es un hecho, pero tenemos que ver también, qué variantes son las que están circulando en el país”.

RECOMENDACIONES QUE PERDURAN

Existen costumbres arraigadas extraídas desde los meses más álgidos de la pandemia, como, por ejemplo, el uso de cubrebocas como medida de prevención de contagios. En palabras de Cristóbal Vidal: “Le pedimos una vez más a la comunidad que siga manteniendo las medidas de autocuidado como el uso de la mascarilla sugerido por el Ministerio de Salud, en caso de presentar síntomas de enfermedades respiratorias, el lavado frecuente de manos y la ventilación de espacios cerrados”.

No obstante, las autoridades van más allá de la prevención y apuntan de lleno a la inmu-

nización. Tal como lo señaló el presidente del Colegio Médico, Patricio Meza, a comienzos de este mes, “una de las mejores herramientas que tenemos a disposición es una que es gratuita, muy positiva y sin efectos adversos de importancia para prevenir hospitalizaciones, consultas de urgencia o incluso ventilación mecánica. ¿Cuál es? la vacunación. Por lo tanto, nuestro llamado es vacunarse inmediatamente después de cumplirse los 12 meses de la última dosis porque esta es una forma real de poder cuidarnos”.

En ese sentido, se destacan las palabras de Erika Retamal, quien también se refirió a este punto en ediciones anteriores: “Tenemos que pensar que desde que se crearon las vacunas en el mundo ha habido una menor morbilidad de la enfermedad, entonces claramente las vacunas evitan casos graves y muertes (...) Las personas que no se vacunaron insinúan que de igual forma no les pasó nada, sin embargo, no les pasó nada por el hecho de que la mayoría de la población se vacunó y se originó este efecto rebaño”.

